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各学区の運動会を見て 
 

今年も２０の運動会（２２学区）を見せていただきました。 

スポーツ推進委員の役割の中のひとつ「地域に根ざしたスポーツのまとめ役」とし

て、地域の様々な年齢層の方々に参加していただく「運動会」は恰好の活躍の場と感

じました。教育委員会主催・スポーツ推進委員協議会主管の事業に、役員として参加

されている時と違った動きが目立ちました。また、皆さんの生の声もたくさん伺うこ

とができて、大変有意義でした。対応してくださったスポーツ推進委員・体育振興会

の方々に感謝いたします。 

地域による気質の違いや運動会のコンセプトの違い等により、種目も受ける印象も

かなり異なりました。 

１）町内対抗形と一般参加形 

２）学校との連携 

◆総合学習で地域の実態調査を行い、発表の場として「運動会種目」を追加 

した学区 

◆役員（合図・用具）として先生方の協力 

◆放送は放送部、用具はサッカー部が協力 

◆アトラクション参加という形での協力 

３）防災・クリーンを盛り込んだ種目 

 

運動会は地域のたくさんの方々を集めるのに、最も有効な手段であると思います。 

司会・進行役の機知に富んだ、要領の良い説明も大きな要素ではありますが、年令を

考慮した構成・時代に即した種目等工夫を加えれば、全ての学区で楽しい運動会が開

催できるものと考えます。 

かつては盛大に運動会を開催していたが、少子高齢化や新旧町内会のトラブル等を

理由に、現在実施していない学区が１５もあります。全学区で運動会が開けるように

スポーツ推進委員協議会が運動会・スポーツ大会のアドバイスやプロデュースに取り

組んでもよいのではないでしょうか？。 

 

 

 

 

 

 



 

鴨居学区 

 

 

船越学区 



 

津久井学区 

 

 

北下浦学区 


